



↓ **Canadá** productos canadienses del 25 por ciento al 35 por ciento, a partir del 1 de agosto. **PAG. 20**
Trump firmó un decreto que aumenta los aranceles sobre los

Trump agrava castigo a Canadá y eleva a 35% los aranceles

La decisión llega tras su malestar por el anuncio del reconocimiento palestino y la tregua de 90 días a México

Fran Ruiz

munido@cronica.com.mx

La crisis en las relaciones entre Estados Unidos y Canadá alcanzó este jueves cotas históricas, con la firma del presidente estadounidense, Donald Trump, de una orden ejecutiva para que, a partir de este viernes 1 de agosto, eleva del 25 al 35% los aranceles sobre todos los bienes canadienses que no están cubiertos por el tratado de libre comercio T-MEC.

La orden ejecutiva contrasta radicalmente con el acuerdo alcanzado horas antes con la presidenta de México, Claudia Sheinbaum, que logró una tregua de 90 días para seguir negociando un acuerdo comercial "duradero" con su mayor socio.

CANADÁ Y LOS CÁRTELES MEXICANOS

En la orden, el Gobierno estadounidense justifica la decisión porque "Canadá no ha cooperado para frenar el flujo constante de fentanilo y otras drogas ilícitas, y

ha tomado represalias contra Estados Unidos por las acciones del Presidente para hacer frente a esta amenaza inusual y extraordinaria para el país".

Las autoridades canadienses han destacado en los últimos meses que menos del 0,1 % del fentanilo que llega a EE.UU. procede de Canadá y que Ottawa ha implementado medidas para reducir aún más el tráfico de la droga.

A pesar de ello, la Administración de Trump insistió este jueves en que el fentanilo interceptado en su frontera norte en lo que va de año fiscal es suficiente para causar la muerte a 16 millones de estadounidenses.

"Para abordar la amenaza inusual y extraordinaria a Estados Unidos, es necesario y apropiado que el presidente tome más medidas para proteger las vidas estadounidenses, la seguridad nacional y la política exterior de Estados Unidos", dice el comunicado.

La Casa Blanca consideró que con este cambio el líder republicano está dando más pasos para responsabilizar a Canadá "por su continuo papel en la crisis de las drogas ilícitas".

En marzo, Trump ya había recurrido al tráfico de fentanilo para justificar el incremento de los aranceles a las importaciones canadienses al 25 %.

Además del 35 % a los productos no incluidos en el tratado T-MEC, Washington aplicará un arancel del 40 % a las mercancías que se transfieran a otro país para evadir estos nuevos gravámenes.

El aumento de los aranceles puede suponer un grave revés para la economía canadiense, ya que destina a EU el 76 % de todas sus exportaciones.

Según la Administración republicana, "los cárteles mexicanos operan cada vez más laboratorios de síntesis de fentanilo y nitazenos en Canadá".

El anuncio revienta la última ofensiva del gobierno del primer ministro canadiense, Mark Carney, para intentar encarrilar las relaciones con su vecino del sur y eliminar el chantaje arancelario.

Momentos antes de firmar la orden ejecutiva, Trump expresó su enojo por la decisión de Carney de reconocer el Estado palestino en septiembre, siguiendo los pasos que dieron recientemente Reino Unido y Francia.

"No me gustó lo que dijeron, pero esa es su opinión. No me gustó. No es un factor decisivo, pero no hemos hablado con Canadá hoy", aclaró Trump, tras insinuar primero que el anuncio podría echar por tierra las negociaciones "Él nos llamó. Y ya veremos", añadió Trump en aparen-



te alusión a una llamada de Carney para explicarle sus motivos.

Preguntado sobre qué pasará a partir del primer minuto de este viernes, cuando entran en vigor los aranceles que Trump ha prometido imponer a Canadá y a muchos otros países, el republicano dijo que el país vecino, cuyas exportaciones cargarán con un arancel del 30 %, tendrá que “pagar una tarifa justa”.

CONTRACCIÓN DE LA ECONOMÍA

Esta mala noticia llega, además, con el anuncio del gobierno de Ottawa de que la economía canadiense se contrajo en mayo un 0.1%, el segundo mes consecutivo de reducción.

“Es muy simple. Han estado cobrando aranceles muy altos a nuestros agricultores, algunos de más del 200%, y los han tratado muy mal”, puntualizó el presidente estadounidense, que dijo que los canadienses están siendo “muy, muy mal liderados” por su Gobierno.

Las palabras del magnate inmobiliario llegan horas después de que el propio Trump y su homóloga mexicana, Claudia Sheinbaum, mantuvieran una conversación telefónica y acordaran extender la suspensión momentánea de los aranceles del 30 % que Washington ha propuesto cobrar

a las importaciones mexicanas durante otros 90 días.

Ayer mismo, Trump anunció acuerdos de última hora alcanzados con Corea del Sur y Pakistán para evitar la aplicación de los mal llamados “aranceles recíprocos”, además de ratificar gravámenes contra Brasil y sobre el cobre e informar que gravará a India con una tasa del 25% y penalizaciones adicionales por sus intercambios comerciales con Rusia.

EN VILO SANCIONES A RUSIA

Este jueves, por el contrario, Trump anunció que su enviado especial para Oriente Próximo, Steve Witkoff, volará a Moscú tras su visita a Gaza, luego de criticar duramente el comportamiento “repugnante” del Kremlin en su ofensiva contra Ucrania (sobre el genocidio israelí contra los palestinos no dijo nada) y reiteró que planea imponerle sanciones a Rusia si no se llega a un acuerdo que ponga fin a la guerra.

El republicano reconoció durante la ronda de preguntas de los periodistas que asistían a la firma de una orden ejecutiva sobre deporte, que no está seguro de que las sanciones puedan disuadir a Rusia, pero que el ultimátum sigue su cuenta atrás. “Le ha dado al presidente ruso, Vladimir Putin, hasta el 8 de agosto para llegar a un acuerdo o responderá con presión económica” por parte de Washington, sin especificar cómo serían estas sanciones ●



FIDE/EPF



Trump apunta con su dedo la orden ejecutiva que amplía los aranceles a Canadá.